
今年城区将新铺“绿毯”60公顷
（上接一版）会上，潘建奇充分肯定了

去年全市城区绿化工作取得的成绩。他指

出，城区绿化工作是我市助力生态文明、

建设美丽高邮、推进“四城同创”的重要内

容，“一镇两区”及相关单位要提高认识、

高度重视，深刻理解城市绿化工作的新意

义；瞄准目标、加快步伐，全面推动城市绿

化事业迈上新台阶；统一思想、凝聚共识，

全面完成城市绿化工作新任务。郭玉梅

扬州市政协季度座谈协商会在邮召开

加大对高邮旅游发展扶持力度

我市党政代表团赴武汉开展产学研活动

（上接一版）为了提高养殖户科技应用能力，增加

养殖生产的科技含量，引导农户养殖特种水产，自

2007年以来，市农委一直将渔业科技入户作为一项重

要工作长期坚持。去年，我市共遴选24名专业指导员

和450户示范户，其中罗氏沼虾示范户380户，常规鱼

示范户70户，示范面积达1.795万亩，辐射全市所有的

水产养殖重点乡镇。项目组建立了“县级专家组→24

名技术指导员→450户示范户→6950户辐射户”的服

务网络，实现了为农服务面对面。380户罗氏沼虾科技

示范户，示范面积14411亩，亩平均291.9公斤，超出

周边的辐射渔农户11.4公斤，产量增长率为4.0%；亩

平均纯效益3836.1元，高出周边辐射渔农户1099元，

平均增效40.1%。全市380户罗氏沼虾养殖示范户，累

计带动辐射户5580户，辐射面积101400亩。

为了让渔业插上“高科技的翅膀”，2013年，我

市申报了三垛镇少游村精品园项目。目前，项目正在

积极进行之中，水质在线监测系统工程已经基本结

束，整个项目建成后，将对园区乃至全市的罗氏沼虾

生产提供养殖水环境的综合数据，为指导全市罗氏

沼虾生产提供有效的数据支持。

现代水产品的市场竞争就是品牌竞争。我市在

不断加强水产品质量安全管理、大力推行无公害健

康养殖、加快渔业标准的推广、应用和普及，保证水

产品质量的基础上，先后组织农业企业参加省市农

洽会、农展会等活动，“戚伍”“龙虬庄”“文游”等品牌

的知名度和影响力进一步扩大，去年新增无公害生

产基地6个，新增面积8348亩，产量2745吨，新申

报无公害水产品14个。通过品牌建设，我市的水产

品市场竞争力已明显增强。

辛勤耕耘，终有收获。目前，我市特水养殖面积

已达39.7万亩，去年实现渔业经济总产值82亿元，

农民人均来自渔业的收入超3000元，渔业成为我市

名副其实的支柱产业、富民产业。

“高邮湖啊清悠悠，鱼米之乡织锦绣。麻鸭戏春

水，芦苇摇轻舟。隋堤柳岸多少歌谣，唱不尽生活的

富有，生活的富有……”这首《高邮之歌》唱出了高邮

的秀美，也唱出了高邮农民生活的富有。周雷森

（上接一版）采用市场化运作等方式方

法，加快医疗基础设施建设，做大、做强、

做优乡村区域医院，做好卫生计生工作，

提高工作水平，为老百姓提供更优、更好

的服务，继续创造“高邮模式”。

会上，扬州市卫生计生委主要负责人

汇报了扬州市农村卫生计生健康服务情况。

会前，与会人员察看了三垛镇人口健康

广场、中心卫生院、南丰村计生服务室和市

计划生育指导站、中医医院等处。薛勇晓莉

（上接一版）围绕生态和温泉两大卖点，延长游客逗

留时间；加快旅游产品开发，精心打造有地方特色的

旅游产品，发动群众积极参与旅游产品的开发和生

产，富裕一方百姓；加大旅游宣传力度，瞄准上海、南

京、苏南等重点城市，进一步提升高邮旅游的影响力

和知名度。 宋文宝 毛群英

（上接一版）我市华能电缆、迪萨机械、永发机

械、瑞沃建设、振兴新能源、赛德电气、顺泰交通、豪

纬交通、承煦电气等企业负责人就企业技术难题、产

品创新等与两校专家教授进行了合作洽谈。

市委人才办负责人就我市第四批科技镇长团人

选与武汉理工大学进行了商谈对接。

活动期间，代表团成员还参观了武汉科技大学

耐火材料与冶金国家重点实验室、武汉理工大学光

纤传感技术国家工程实验室、武汉东湖新技术创业

中心、武汉国际企业孵化器等处。 人才办

今年是抗日战争胜利70周年。为了让更

多的青少年学生了解战争、知晓历史，日前，

市烈士陵园管理处与市第一实验小学合作，

培养训练烈士陵园“红领巾讲解员”，以发挥

烈士陵园作为爱国主义教育基地、小公民道

德建设基地的教育功能。图为第一批“红领巾

讲解员”进入市烈士陵园参观学习的场景。

胡玲晓莉摄影报道

详情请浏览“今日高邮”网站http://www.gytoday.cn
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李健：高邮人民爱戴的“李政委”
李健烈士（1919年—1947年），原名李玉琴，江苏

铜山人。1919年出生于农民家庭，1933年夏在觉真寺

小学毕业，1936年，考上徐州警察训练班，结业后，到

上海嘉定县警察局当警察。1937年初，李健随原上海

嘉定县警察局长陈幼民一同调至泰县（今泰州）警察

局。1938年，具有强烈爱国热情的李健与警队其他青

年轮流参加新四军挺进纵队在江都县办的军政学校

学习，接受了马克思主义教育。1939年2月加入中国

共产党。历任中共泰县县委委员兼姜堰区委书记、中

共兴化城工委书记、兴化县县长、高邮县委书记。解放

战争初期，他带领高邮县委干部坚持在原地斗争。

1947年10月30日，他与一部分县区干部和县行动大

队遭敌包围。突围后，因连续数天忍饥受冻，最后支撑

不住，昏倒在水荡里英勇牺牲。时年28岁。

1940年上半年，李健奉泰县县委的指示，到兴

化县开展工作。同年7月，根据上级指示，兴化县正
式成立兴化城工委，李健任工委书记，负责领导兴化

城地下党组织工作。黄桥决战，新四军取得了胜利，
敌八十九军军长李守维落水毙命，兔死狐悲，国民党

江苏省主席韩德勤在兴化为李守维开“追悼会”。李
健和城工委的同志商量，乘此机会进行一次斗争。当

时，李健胆大心细，勇敢机智，利用担任“追悼会”收

发官的机会，在负责接收各方挽联时，制造了轰动一
时的“挽联事件”。在“追悼会”当天，会场最显眼的地

方，挂着一幅特殊的挽联，引入注目，内容是：磨擦分
裂，走向死路，抗日团结，才有前途。横联：李守维死

了。落款：兴化群众挽。这副锋芒尖锐的挽联，犹如一
颗炸弹震动了整个会场，并很快流传开来，弄得韩德

勤惊惶失措，气急败坏，下令全城戒严，捉拿共产党
人，结果一无所获。

1945年10月，李健调任高邮县委书记。高邮是
运河线上的重要县镇之一，历来为兵家必争之地，

因而这里的斗争更为尖锐、复杂。1945年8月15
日，日军宣布无条件投降以后，国民党反动派暗令

高邮日军扼守待命。李健到任后不久，遵照上级指
示，积极开展攻打高邮城的准备工作，为高邮战役

的最后胜利作出贡献。李健同志生前深受高邮人民
爱戴，他牺牲后，广大干部群众都非常悲痛，非常想

念“李政委”。

“纪念抗日战争胜利 70周年”专栏 ②

关于寻找高邮战役等重要历史
事件的参与者及亲历者的公告
今年是世界反法西斯战争和中国

抗日战争胜利70周年，如今，战争的硝

烟早已散去，但那段血雨腥风的历史却

不能忘记。眼下，市烈士陵园正开展“高

邮红色记忆”的口述历史征集活动，市

民朋友如果身边有参加或亲历过高邮

地区抗击日寇活动，特别是曾参与或亲

历三垛河伏击战和高邮战役这两次重

大战役的老人，请向我处提供采访对象

线索。

口述资料是对各种文献资料的必

要补充。这次活动采访到的所有录音和

视频将起到抢救历史史料、填补历史空

白，完善“抗日战争最后一役纪念馆”及

高邮烈士事迹陈列馆馆藏结构，丰富档

案资源的作用。

当年抗战等战争的亲历者如今大

多已到耄耋之年，身体不好或记忆欠

佳，所以“做口述史收集工作像和时间

赛跑”。市烈士陵园希望能采访到更多

的有“高邮红色记忆”老者，一起来“抢

救”抗日战争时期高邮的红色历史。

联系电话0514—85080761

特此公告

高邮市烈士陵园管理处

2014年3月25日

黄金地段两处厂房急售或出租公告
一、位于高邮城南经济新区中心大道，独

立厂房一幢。结构为钢混结构，层数为1层，

层高11.6米，面积为4043m2，标准化厂房，全

新。另有单梁行吊和双梁行吊各两台及轨道。

二、位于高邮

东外环黄金地段办

公楼一幢（三层），

精装，2000m2及土地13亩（紧邻日欣集团）。

两处水、电、道路、院落及路灯绿化齐全，

价格超低。

如有意者请电话联系：18952540598

公房出租公告
经有关部门批准,高邮市人

民法院定于2015年4月1日上

午九点半在高邮市人民法院二楼

会议室（蝶园路52号）对府前街

58号门面房（老市政府东侧，一

层，约170M2）整体公开招租，年租金参考价10万元。

有意者请于 2015年 3月 31日下午 5点前到法院

（蝶园路52号）二楼会议室办理报名手续，报名时需交保

证金10000元。

详情登录：高邮财政网（www.jsgycz.gov.cn）

单位地址：高邮市蝶园路52号

咨询电话：0514-84060022（刘先生）

财政局监督电话：0514－84610773（魏先生）

“萤火虫”飞进荷花塘特校
首讲心理健康

本报讯 25日下午，由市文明办、市教育

局主办的“萤火虫行动”———2015高邮市首

场心理健康宣讲进校园观摩活动在市荷花塘

特殊教育学校举行。

活动中，23名来自市教育、卫生系统的

心理健康志愿者老师、11名市进修学校幼师

班学生以及荷花塘特殊教育学校的学生们每

三人一组，共同进行了手语猜词、合力吹气球

等游戏。荷花塘特殊教育学校的学生们还为

大家表演了手语歌《阳光总在风雨后》，市进

修学校幼师班学生为大家表演了舞蹈《翩翩

起舞》。

此外，市进修学校幼师班学生和荷花塘

特殊教育学校的学生们还互赠礼物、互送祝

福。市文明办、教育局向荷花塘特殊教育学校

的学生发放了《未成年人基本文明礼仪规范

漫画读本》。 夏慧

罗虾放养进入关键时期，专家再次提醒养殖户———

养殖有风险 投资需谨慎
本报讯罗虾放养已进入关键时期。记者

昨日从市农委获悉，目前，全市已放养罗氏沼

虾虾苗近7万亩、40多亿尾。当前养殖户需

注意哪些问题？市水产专家、市农委副主任孙

桂尧在接受记者采访时表示，目前，虾苗供不

应求，虾苗和虾饲料价格节节攀升，每亩同比

上涨2000元左右。他提醒广大养殖户，鉴于

虾苗和虾饲料价格的双重上涨，加之后期市

场行情的不确定性，罗虾养殖有风险，投资需

谨慎。

据孙桂尧介绍，去年罗虾价格行情向好，

主要是由于南美白对虾因遭受严重病害和自

然灾害，产量大幅下降，造成罗虾价格上涨。

今年南美白对虾产量如何，将在很大程度上

影响罗虾价格走势，未来市场行情具有很大

的不确定性。对此，孙桂尧提醒广大养殖户，

当前供苗紧张、虾苗贵，而且后续发展如何很

难预料，要端正心态，谨慎放养，同时要做好

转产准备，降低风险。

对于即将和已放养罗氏沼虾的养殖户，

孙桂尧提醒，在购苗现场确定虾苗质量和数

量，严把虾苗质量、数量关，并向售苗单位索

要购苗凭证。做好放苗前的准备工作，把好

清塘、药塘关，严格试水程序，并防止外河水

质污染造成虾苗大面积死亡。调控好水质水

温，尽量少套、换水，防止温差过大，水温调

控视虾苗密度而定，一般调控在28℃左右。

科学合理投饵，防止浪费，增加成本。放大水

时要密切关注天气变化，天气要连续放晴且

水温需超过22℃；做好外河水源的试水工

作，一次性注水需达到 50至 60公分；严把

进水过滤关，施用有机肥必须充分发酵。

周雷森

由水产大市向水产强市跨越
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